

わ 広報 わたらい



草履はいて 健康づくり

藁草履わらぞうりをはいて、足の裏や足の指を刺激する。そんな素朴な健康法に着目して、草履保育を続けている中之郷保育所へ、去る七月二日、日向老人クラブが藁草履を作って贈りました。

同保育所では四年程前やはり日向老人クラブから藁草履を贈られたのを機に、夏場だけ草履保育を行っており、この日は保母さんたちに引率された園児代表六名が日向集会所を訪れ、同クラブ員らから園児の数より少し多い五十七足の藁草履をプレゼントされました。また、園児からお礼に手作りのメガネケースを贈りクラブ員たちを喜ばせました。

草履を作る人もだんだん少なくなって行く中で、きれいに仕上げられたねじ鼻緒の草履一つひとつに、可愛いお孫さんへの愛情がこもっていました。

町のうごき

61. 6. 30現在

| | | | | | | | | |
|----|---|-------|-----|-------|----|---|----|----|
| 人口 | 男 | 4,466 | 計 | 9,181 | 出生 | 6 | 転入 | 7 |
| | 女 | 4,715 | 世帯数 | 2,094 | 死亡 | 8 | 転出 | 11 |

衆参同日選挙の開票結果

投票率78パーセントを上回り ますます

比例代表選出議員政党別得票数
(度会町開票区)

| 届出番号 | 政党名 | 得票数 |
|------|------------------------|-------|
| 1 | 日本社会党 | 851 |
| 2 | 日本みどりの党 | 4 |
| 3 | 自由民主党 | 2,577 |
| 4 | 雑民党 | 2 |
| 5 | 大日本誠流社 | 2 |
| 6 | 教育党 | 6 |
| 7 | サラリーマン新党 | 50 |
| 8 | 老人福祉党 | 16 |
| 9 | 新自由クラブ | 29 |
| 10 | 日本共産党 | 178 |
| 11 | 税金党 | 50 |
| 12 | 社会を明るく住みよくなる全国婦人の会 | 12 |
| 13 | 福祉党 | 54 |
| 14 | 世界浄霊会 | 2 |
| 15 | 年金党 | 33 |
| 16 | 民社党 | 338 |
| 17 | 第二院クラブ | 40 |
| 18 | 日本教育正常化促進連盟 | 5 |
| 19 | 公明党 | 476 |
| 20 | 正義と人権を守り明日の日本を考える救国新好党 | 3 |
| 21 | 社会主義労働者党 | 7 |
| 22 | MPD・平和と民主運動 | 14 |
| 23 | 民声党 | 1 |
| 24 | 日本みどりの連合 | 4 |
| 25 | 日本世直し党 | 4 |
| 26 | 共和党 | 0 |
| 27 | 環境党 | 1 |

◆衆議院議員候補者別得票数
 藤波 孝生 二、四〇七
 田村 元 一、三八一
 角屋堅次郎 六六四
 野呂 昭彦 五五五
 大東 政司 一〇六

◆参議院選挙区候補者別得票数
 (無効投票) 一三四
 斎藤 十朗 三、二六五
 高木 一 一、二七九
 松原 和夫 二九三
 (無効投票) 四〇四

七月六日行われた衆参同日選挙は、衆議院議員選挙と参議院選挙が選挙区と比例代表制により行われ、また、最高裁判官の国民審査も行われたため、四つの投票が同時に行われる結果となりました。

このため、開票は翌日開票により、七月七日の午前八時から町民体育館で行われました。衆議院議員選挙が無風区といわれた二区にあって、本町の投票率は七八・二パーセント(衆議院)と、まずまずの結果で、前回の衆議院議員選挙を上回り、また、今回の同日選挙の三重県平均、全国平均をも上回る事ができました。

度会町開票区の開票結果は次のとおりです。

衆議院議員選挙各投票所別投票者数と投票率

| 投票区 | 当日有権者数 | 投票者数 | 投票率(%) |
|--------------------|--------|-------|--------|
| 第1投票区(注連指公民館) | 276 | 243 | 89.86 |
| 第2投票区(麻加江生活改善センター) | 1,084 | 834 | 77.86 |
| 第3投票区(大久保会所) | 719 | 562 | 79.69 |
| 第4投票区(上久具公民館) | 536 | 447 | 84.33 |
| 第5投票区(町民体育館) | 2,119 | 1,577 | 75.93 |
| 第6投票区(中之郷生活改善センター) | 391 | 318 | 82.86 |
| 第7投票区(駒ヶ野耕雲寺) | 448 | 336 | 75.45 |
| 第8投票区(一之瀬公民館) | 668 | 494 | 74.55 |
| 第9投票区(南中村保育所) | 467 | 355 | 77.30 |
| 計 | 6,708 | 5,166 | 78.22 |

国民審査投票率 78.06パーセント
 参議院比例代表選挙投票率 78.10パーセント
 参議院選挙区選挙投票率 78.13パーセント

水の事故から

小さな「いのち」を守るう

太陽の光の中で思いつき遊びまわれる夏は、「チビツ子たち」にとつて最も楽しい季節。海や山や川に、元気なはしやぎ声が響きますが、一方この時期は、いろいろな事故の多いシーズンでもあります。

とりわけ、水による事故で、いたいたいな「いのち」が失われたというニュースにふれると胸が痛くなります。

昭和六十年中の全水死者の約三割が中学生以下の子供たちで、その事故のほとんどが夏休みに集中しています。

保護者がいないと

危険率が高まる

子供の水の犠牲者を統計からみてみますと、次のような特徴があります。

●場所別では河川(百一人)が最も多く、ついで海(八十六人)、用水堀(四十二人)、湖、沼、池(四十人)、そしてプール(二十八人)の順です。

●どんなときに命を落としていくかというと、水泳中(百二十二人)がいちばん多く、ついで

知りません。

水しぶきをみれば、本能的に遊びどころがわいてきて、ヨチヨチ歩きで近づいていきます。ちよつとお母さんが目を離したスキに、とりかえしのつかない事態になることが多いのです。

また、小学生でよく見られる事故に、プールの排水口に足を吸い込まれて水死するというケースがあります。

水遊びをするときは、次のような点にぜひ注意して、事故を防ぎましょう。

●近くに用水堀やため池などの危険な場所があるときは、管理者に申し入れて、サクやふたなどをしてもらいましょう。

●子供たちだけで水泳や水遊びに行かないように、ふだんから子供に言い聞かせましょう。

●出かけるときは、必ず大人が同行するようにしましょう。

●雨降りのあとは、川や用水が増水します。子供たちを近づけないように特に注意を。

●危険な水辺で遊んでいる子供を見かけたら、進んで「危ないからやめなさい」のひと声を。

水の恐ろしさを 教えよう

子供とりわけ三歳〜五歳前後の幼児は、「水が命を奪う危険なもの」であることを、体験的に

歳時記



「○○にかみつかれると、雷が鳴るまで離さない」

さて、あなたなら、この○○に何と入れますか。ヤモリ、トカゲ、カマキリ、ヒル、ストポンそれともカブトガニ?

どれが正解ということはありません。全国各地にいろいろな言い伝えがあるので、それと、雷について一番よく知られているのは、腹を出した子供を戒める時に言う「雷がへそを取る」という話。

雷を防ぐ方法についても、いろいろな言い伝えがあります。『桑原、桑原』と唱えるというのはいのちの人が知っています。一説によると、

『桑原』は菅原道真(八四五〜九〇三)の所領であった土地の名で、一度も雷が落ちなかったという言い伝えから、落雷を防ぐ呪文になったとい

います。また、雷は桑の木が嫌いだからとか、大切な桑畑が雷で荒らされないようにという願望らしい、との説もあり



ます。そのほか、カヤの中に入るといとか、年越しの豆を食べると助かるともいわれています。

また、雷が鳴ると稲がよく実るとか、寒中の雷は千ばつの前ぶれというような予言めいた言い伝えもあります。

こうしたことわざや言い伝えの真偽は別として、落雷による被害で昨年も七人(全国)が死亡しています。八月三日から九月五日までは防災週間です。災害にはいろいろなものがありますが、落雷の被害への認識も新たに、災害に対する日ごろの備えを強化しましょう。

永

一之瀬小学校鉄筋二階建に

7月18日現地で起工式



鎮入れをする町長

一之瀬小学校改築工事の起工式が去る七月十八日一之瀬小学校の現地において、工事請負業者の堀崎組(伊勢市竹ヶ鼻町)の主催により行われました。台風八号が東へ去って久しぶりの天気恵まれたこの日、式典には町長のほか南勢志摩教育事務所長、町議会議員、一之瀬地区区長さんや工事関係者など多数が出席され、全員で工事の無事完成を祈願しました。

一之瀬小学校の木造校舎は昭和二十五年に建築された校舎ですが、最近老朽化が激しく、昭和五十八年行われた耐力度調査では老朽校舎として認定されました。このため町では地元の強い改築要望もあり、鉄筋コンクリートの永久建築に改築する計画を立てて準備を進めてきました。

新しい校舎は鉄筋コンクリート二階建、建築面積千七百五十平方メートルの近代的な校舎で、総事業費は約二億九千万円が予定されています。

本体工事は来年一月末には完成し、二月上旬からは待望の新校舎での授業が始まります。また、外構工事などすべての工事が完成するのは来年三月末の予定です。

栄推協が全国表彰

栄養改善推進活動 認められる

度会町栄養改善推進協議会で、結成以来の積極的な活動が認められて、去る六月十七日津市舎で行われた三重県栄養改善推進協議会の総会において、全国栄養改善推進協議会会長から表彰されました。

同協議会は伊勢保健所で開催されていた栄養教室の受講者を母体に昭和五十八年結成され、現在会員数は二十五名、今までの主な活動は月一回の栄養教室を開催し、減塩食、低カロリー食、無添加食品等の地域への普及活動を行うとともに、昭和五十九年度には味噌汁の塩分測定を実施したり、昭和六十年には社会福祉協議会に協力し、一人暮らしの老人や高齢者世帯へ暖かい手造り弁当を届ける給食サービス等を実施し、地域と一体となった活動を続けています。

ダム放流 河川の増水に注意

宮川ダム、三瀬谷ダム等宮川水系ダムでは、これからの台風等大雨の時期を迎え、ダムも満水状態が増え、放流しなくてはならない機会が多くなることから放流に伴う急な増水に注意を呼びかけています。

放流する場合は警報局や警報車によるサイレン放送等で、危険をお知らせします。川でのキャンプや水泳、釣にお出かけの際は十分注意してください。また、警報が出たら早目に避難してください。



給食サービス活動の栄推協会員ら

活動に 主体を 子ども ととも

活動の輪を更に地域へ

町民会議の事業計画など決まる

度会町青少年育成町民会議総会が去る七月十六日中央公民館で開催され、新会長に町議会教育民生常任委員会委員長の西田建次氏を選出するなど新しい執行体制を決めるとともに、今年度の事業計画なども採択しました。

この総会で決定した今年度の事業計画は、昨年、一昨年と各小学校単位で実施してきた青少年

健全育成のための小コミュニティ事業を更に地域へ定着させる事業として、子供会活動などを主体とした社会奉仕活動、文化芸術活動、自然を守る活動、体力づくり活動などを行うことになりました。

また、この日は総会終了後、伊勢市立五十鈴中学校長西村雄輔氏を講師に迎え「私たちは本当に教えてきたか」と題する講演もありました。

会長の外この総会において出された新役員さんは次のとおりです。

- 副会長 中村輝彦(度会中学校長)
- 書記 田端克也(度会中学校)
- 会計 藤田芳夫(教育委員会)
- 監事 堀之内正幸(教育委員長)
- 下里勸二(内城田小学校長)



りき たき ねた 老人

介護百十番を設置 介護技術等を伝授

三重県ではねたきり老人及び痴呆老人の介護者に対し、電話で介護技術・処遇方法に関する適切な助言を行う、「ねたきり老人介護百十番テレホン」を県が指定する県下七特別養護老人ホームに七月一日から設置しました。

伊勢度会地方では次の施設に相談電話が設置されましたので

ご利用ください。

相談には各施設の看護婦や生活指導員等が当り、年中無休です。

◆相談時間 毎日午前九時～午後五時まで

◆相談電話設置施設(度会郡) 度会郡小俣町宮前三十八番地

高砂療 (TEL)〇五九六一 二二一八八五)

のすりのく

開設をテレホン相談

からないことなどある方は、お気軽にご相談ください。

お問い合わせは電話を原則としますが、文書によっても、直接来館されても結構です。

◆所在地 津市島崎町三百十二番地の一 三重県薬学総合センター内 社団法人薬剤師会薬事情報センター

◆電話 〇五九二二八一一 一三

◆相談時間 九時三十分～十六時三十分、但し、土曜日は十六時

二時まで、日曜、祝日は休館

なお、病院や医院でもらわれ

た薬については、病気の症状との関係でお答えできないこともあります。

あります。

米のヤミ売りはやめよう

食糧管理法を守るため

食糧事務所より

するだけではなく、農家自らの手で食糧制度をつぶす結果となります。ヤミ売りは絶対やめましょう。

また、消費者が米を買われる

時は、知事許可販売店の看板の

農協等米の集荷業者は年間を通じ米を集荷しています。余剰米があれば少量でも出荷してください(ただし、転作達成の方) ヤミ売りは食糧管理法に違反

ある店で買ってください。これらの店で販売している米は食糧事務所が行う「農産物検査法」に基づく厳格な検査に合格した玄米を原料としていますから安

心です。また、これらの店へは、正味重量や品質、表示、価格など適正かどうかを絶えずチェックして必要な指導を行っています。



楽しい思い出づくりは交通安全から

夏休みの解放感が事故をよぶ

いよいよ子供たちにとって待ちに待った夏休み。海に山に子供たちの歓声があふれる季節です。

しかし、夏休みに入ると毎年、子供たちの交通事故が増えています。長い休みの解放感から気持ちゆるみ、ふだん身につけていた交通安全のルールを忘れがちになるからです。

そこでぜひお子さんたちと、交通安全についてもういちど、じっくりと話したいの機会をもちましょう。

子供の行動特性

大人の理解できない動きをする

- 子供は、大人が考えつかないような行動をとることがあります。子供、とくに幼児の行動特性を挙げてみましょう。
- ひとつのものに関心が向くと周囲のものが目に入らなくなる。
- 手を挙げれば、クルマは止まってくれるものと思っている。
- 「危ないよ」というような抽象的な言葉だけでは、ほんとうの危険がわからない。
- いつも通る道路では交通ルールを守れても、初めて通る道路では守れない。
- 物かげで遊ぶのが好き。
- 音のする方向を正確に判断できない。
- こうした特性を心にとめて、自分の子供の個性や心身の発達に応じて、お母さんが具体的に手本を示して指導することが何より大切です。



具体的な指導のポイント

そこでぜひ指導していただきたいポイントを簡単にまとめてみましょう。

- 道路を横断するときは――
- 横断歩道では、必ずいったん止まって左右を確認することの大切さを教えましょう。
- 信号が青でも、横断歩道上は左折車や右折車が通ることを教えましょう。
- 自転車の安全な乗り方は――
- 道路の左端を正しく走ること徹底させましょう。
- 遊ぶ場所の安全チェックを――
- 遊び場の安全性を事前にお母さんが自分の目で確かめてみることです。
- とくに遊びに夢中になって道路へ飛びだし、クルマにはねられる事故が増えています。日ごろから注意しておくことが肝心です。
- そして遊び場までの往復道路は子供と一緒に歩き、横断の仕方や危険な場所を具体的に教えましょう。

車に乗ったら

シートベルトの着用を忘れずに

夏は暑さのために子供たちもくたくたに疲れているときがあります。そのため注意力が散漫となり、思いがけない事故につながる可能性があります。

また夏休みは、クルマで帰省したり海・山に行く機会も多くありますが、子供を交通事故から守るためには、シートベルトの着用も心がけたいものです。子供には、後部座席で二点式ベ



ルトを着用させるか、子供用保護装置などを用いるようにしましょう。

楽しい夏休みの思い出をたくさん残すために、ぜひ交通安全についてお考えください。

夏の交通事故防止を呼びかける

交通安全協会 度会支部が街頭指導

海山へのレジャーによる交通量の増加や若者の暴走運転による交通事故の多発が予想される夏季を迎え、県民が一丸となつて交通事故防止の徹底を図ろう

と夏の交通安全運動が七月十一日から二十日の十日間実施されましたが、交通安全協会度会支部では、この期間中の七月十七日、葛原のサニロード交差点

と川口の三差路において街頭指導を行い、交通安全を呼びかけました。

この日は、町内各駐在所や老人会、婦人会、商工会などの協力を得て、通行するドライバーにハンカチとチラシを渡して夏の交通事故防止を訴えました。また、商工会婦人部でも手造りの造花を配って安全運転を呼びかけました。

今回の運動の重点項目は①シートベルト、ヘルメット着用の徹底②子供、高齢者の交通事故防止③暴走運転・飲酒運転・過労運転による交通事故防止④二輪車の交通事故防止の四点でありましたが、特に七月五日からミニバイクもヘルメットの着用が義務づけられたことから、これらの徹底をも呼びかけました。



葛原サニロード交差点での街頭指導

老人居室の増改築に 資金貸付け

高齢者の専用居室を増改築する方に、必要な経費の貸付けを行う制度があります。

貸付けの対象、条件等は次のとおりです。

- ◆貸付対象
県内に居住し、六十歳以上の老人と同居しているか、同居しよとする世帯
- ◆貸付条件
貸付限度額 百二十一万円
利息 年三・五%

償還期限 十年以内
償還方法 元利均等半年賦
連帯保証人 二人

- ◆受付期間
八月一日(金)～八月三十一日(日)
- ◆受付窓口
各市町村社会福祉協議会
- ◆問い合わせ先
度会町社会福祉協議会(電話 二一七三三番)

公民館だより

* ことしの梅雨は、七月のなかばというのに、いつこうに晴れそうもなく、台風八号の接近で、むしろ暑い日が続いています。

しかし、幾日も降りつづいた梅雨出水(つゆのみず)のお蔭で、河川の汚水は、きれいに流されて、宮川も一之瀬川も水泳の開始を待つばかりです。

近ごろ河川の汚染でプールの新設などが取沙汰されていますが、やはり自然水泳が一番です。みんなの力で、祖先から受けついで河川の生命を守りたいものです。

* 七月十日、十一日開催のことぶき学級は、大西産業課長の「度会町の農業について」と題する講演と内城田地区の新農構事業の一環として、制作された映画「花咲く度会町」を観賞しました。

度会町の現状をことぶき学級で知っていたかどうかというのが、ねらいですが、大西課長の細かな説明と茶と米づくりを主体とした映画を通じて勉強し、なかなか盛況でした。

* 梅雨が明けると、一気に暑さが加わります。夏は、体力づくりによい季節ですが、食中毒などに注意して、元気に過ごしたいものです。(YS)

本報文芸

茶の実句会抄 野田翠楊選
旅に出る人もありけり草を刈る

立花 羽根 薫子
いくつもの用もち梅雨の里を出る

五ヶ町 中谷 隆雄
大き手に大摺みして草を刈る

小川 奥本 正八
葛若薬医院のスリッパきゅつと鳴る

長原 中西松窓子
病室の牛乳ビンに花菖蒲

長原 北村 重夫
草刈りの迫れど雉子は巣を立たず

田間 玉村 富岳
間違ひの電話たびたび青嵐

当津 尾崎 ヒサ
内庭の蟹の入り来て梅雨に入る

大野木 山下弥十彦
玉葱を軒いっぱいに吉野越え

大久保 浦田 フユ

お知らせ版

三歳児健康診査

年に一回の機会です忘れずに

三歳児健康診査を次のとおり行います。最近では対象児童の減少から、一年に一回だけの機会です忘れずに受診してください。

また、一年に一回の実施になったことから対象児童の成長にも巾がありますが、そこは実施方法等十分配慮して行うことにしています。

◆対象児童 昭和五十七年八月一日から昭和五十八年七月三十一日まで生まれた児童

◆場所 中央公民館

◆実施日時と対象地区

○中川・小川郷・一之瀬地区

八月二十二日(金)午後一時

三十分～二時三十分

○内城田地区

八月二十九日(金)午後一時



観光週間(8月1日～7日)

◆検査の内容
三十分～二時三十分
尿検査(家で尿を採ってくる場合はきれいに洗ったビン等に入れて持参ください)
問診票記入(お子さんの今までの発育歴等を書いていただきます。母子手帳がいります)子供への問診、身体測定、歯の検査、内科診察等を行います。



高齢者対象に

園芸・造園の指導

三重県では高齢者層(五十五歳以上)を対象に、県下八会場で短期職業訓練を実施することになり、次の造園科、園芸科の参加者の募集を行っています。南勢地方では次の二会場で行われますので、参加希望者は実施日の二週間前までに南勢志摩県民局商工労働生活課(伊勢市勢田町六二二番地伊勢庁舎)へ申し込んでください。参加料は無料です。

交通事故のご相談は お気軽にどうぞ 無料でご相談に応じております

午前9時半～午後4時40分(平日)
土曜日は正午まで(第2・第3土曜日は休みます)
◎専門の相談員が親身になってご相談に応じます
◎弁護士相談日: 毎週木曜日午後1時～4時

社団法人日本損害保険協会 四日市自動車保険請求相談センター

四日市市諏訪町4-5 住友生命四日市ビル3階
(四日市市役所西側) 四日市調査事務所内
☎0593-53-5946(直通) 0593-53-5571

電話のご相談もお受けします

〈造園科〉

一、場所 御園村公民館、常盤庭園植栽場(御園村)

一、日時 九月二十四日～二十六日の三日間 毎日午前九時三十分～午後三時三十分

一、内容 整姿、剪定の目的・効果と技法等(学科)と庭園緑化樹木の整姿、剪定(実技)

一、持参道具 木ばさみ、折りたたみのこぎり

〈園芸科〉

一、場所 南伊勢技能開発センター(小俣町明野)

一、日時 十月十三日、十四日、十六日の三日間、毎日午前九時三十分～午後三時三十分

一、内容 基礎的な一般盆栽の知識(学科)剪定、整形(実技)

一、持参道具 剪定ばさみ、ペンチ

おめでた

六月中に届出のもの

| | | | |
|-------|----|----|-----|
| 氏名 | 父名 | 続柄 | 字名 |
| 森本 直宏 | 一男 | 二男 | 麻加江 |
| 辻本 恵里 | 哲郎 | 二女 | 麻加江 |
| 奥野 裕加 | 幸宏 | 長女 | 長原 |
| 岡山 充 | 功 | 三男 | 日向 |
| 前田佳菜子 | 晃弘 | 二女 | 注連指 |
| 小野 里奈 | 稔 | 二女 | 栗原 |

おくりやみ

六月中に届出のもの

| | | |
|-------|-----|-----|
| 氏名 | 年齢 | 字名 |
| 山本 始男 | 54歳 | 火打石 |
| 坂谷たけの | 72歳 | 牧戸 |
| 濱岡曾次郎 | 88歳 | 南中村 |
| 高橋 英美 | 5歳 | 脇出 |
| 中村 義昭 | 18歳 | 川口 |
| 脇海道カメ | 88歳 | 棚橋 |
| 大野トモエ | 80歳 | 棚橋 |
| 中田 實 | 60歳 | 上久具 |

